
 

 

 

École polyvalente Nicolas-Gatineau 
 

Conseil d’établissement 
 

Le mercredi 25 avril 2018 
 

 
 

Absences :  
Annick Tremblay                      Annie Goudreau 
Micheline Boucher                  Philip Pelletier  
Marie-Josée Quesnel              Sandra Pellerin 

 
 

Direction 
 

Stéphanie 
Bourbonnais 

Commissaires 
 
 
 
 
 

Parents et élèves 
 
Jérôme Maltais 
Michèle Valiquette 
Monique Roy 
Tina Desgagnés 
 

Personnel 
 
Marisol Dicaire 
Marie-Pier Dumont 
Mélanie Lambert 
Chantal Francoeur 
Daniel Deslauriers 
Smail Touati 
Lucie Larin 

Communauté 
Pierre Lanthier 

Élèves 
Nicolas Tardif 
Daphnée Boucher-Mongrain 

Invités 
Anne Bastien 

 
 

1. Ouverture de la réunion et présences 
 La présidence de la réunion est assurée par monsieur Jérôme Maltais, en l’absence de la 
présidente, madame Annick Tremblay. 

 
 

2. Adoption de l’ordre du jour 
 

Résolution C-ET1718-24          Proposée par Daniel Deslauriers 
       Appuyée par Monique Roy 

- adopté à l’unanimité 

  



 

 

3. Adoption du procès-verbal du CÉ du 17 janvier 2018 
  

Résolution C-ET1718-25         Proposée par   Monique Roy  
Appuyée par Mélanie Lambert 
- adopté à l’unanimité 
 

3.1 – Suivi :   
Monsieur Lanthier fait un suivi des dossiers que le CÉ lui avait confiés : 

 Feu de circulation au coin de Labrosse : ce sera un projet de 2019, le besoin a été 
confirmé, il est évident, mais les étapes (appel d’offres, etc.) sont assez longues 
à réaliser. 

 Traverse de piétons : la ville a allongé le temps de traverse pour permettre de 
traverser dans les deux sens. La traverse en diagonale reste illégale puisque c’est 
une question de code de la sécurité routière, donc très difficile à faire modifier. 
Les policiers pourraient être la cible de poursuites s’ils tolèrent cette pratique et 
qu’il y a un accident. Ça reste un dossier très lourd, mais monsieur Lanthier 
continue de pousser dans ce sens. Il faudrait un marquage de ligne très 
particulier pour le permettre.  

 M. Lanthier confirme sa présence au gala sportif de l’école 

 La Coupe Dodge a occasionné des problèmes de stationnement et beaucoup de 
constats d’infraction ont été donnés. On questionne les ententes prises avec le 
centre Branchaud-Brière pour le stationnement. Mme Bourbonnais explique les 
détails de l’entente et des possibilités de stationnement permises. 

 Projet de jardin communautaire de M. Samuel Roy : le projet va de l’avant. M. 
Lanthier affirme qu’il contribuera en tant que conseiller du secteur et organisera 
une levée de fonds auprès des autres élus concernés. M. Maltais propose 
d’approcher les élus de Massons Angers et de Buckingham, puisque des élèves 
de sports-étude proviennent de ce secteur.  

 Le ministre de l’Agriculture sera présent ce vendredi pour l’annonce de ces 
projets. 

 
 

4.  Communications 
      Représentante de l’Unité 1 (Lucie Larin) 

 Mardi matin : pratique de code blanc. Tout a bien été 

 Groupe d’arts plastiques en voyage à New York 

 Groupe d’art dramatique a présenté un spectacle de clowns 

 Élèves au cinéma pour Junior Majeur comme activité récompense 

 Basketball : les élèves sont allés assister à une partie des Raptors à Toronto 

 Midis tricot avec Mme Daigle 

 Midis du petit café :  jeux de société. Ouvert les jeudis en avril 

 Tablettes d’argile faites en univers social 

 Projet BD Pixton avec Mme Rivière 

 Groupe sciences-maths se préparent à partir au Mont Mégantic 

 Brigade culinaire : demi-finales (équipe des rouges a gagné au niveau école). 5 
mai : Nicolas Gatineau reçoit trois autres écoles pour les demi-finales 



 

 

Représentant de l’Unité 2 (Marie-Pier Dumont) 

 Spectacle M. Bergeron alliant magie et sciences 

 Activité récompenses au cinéma avec l’unité 1 

 Il a été demandé à tous les parents d’écrire un mot positif à leur enfant. 
Beaucoup de parents ont répondu 

 Levée de fonds pour la sortie à Ottawa (impro) 

 Ateliers de préparations à l’examen final en mathématiques 

 2 professionnels ont été invités dans le cadre de Passeport-Culture à 
l’école : nous avons reçu un archéologue en classe 

 48 élèves quittent pour New York demain 

 14 avril : Gabryel Marin Benoit : récipiendaire de la médaille du Lieutenant- 
gouverneur (bénévolat et cheminement) 

 Craque pour toi mon coco, chaque enseignant a remis un billet à un élève, 
afin de faire un concours, et de créer un lien avec les élèves 
 

Représentant des unités 4 et 5 (Daniel Deslauriers) : 

 Voyage à New York 

 Pratique du code blanc 

 Album terminé et parti chez l’imprimeur 

 Billets bal toujours en vente 

 22 juin bal des finissants au Centre Shaw 

 Slam : demi-finale qui a eu lieu 

 Examen de français du MEES en 5e secondaire le 3 mai 

 Sortie au Palais de justice aujourd’hui : les élèves ont pu assister à un 
procès avec jury.  

 Sortie impro le 28 avril 

 Félix Meunier : lauréat à l’Expo-sciences. Projet sur l’informatique  
(programmation, sécurité, vol d’informations, protection de l’identité) qui a 
gagné le volet provincial et se présentera donc à l’étape suivante dans les 
prochaines semaines 
 

Représentante de l’Unité 6 (Sandra Pellerin) 
Absente 
 

Représentante de l’Unité 7/ Sports/études (Marisol Dicaire) 

 En mars : Étienne Boulay a été invité à rencontrer les élèves. Toute l’unité 
était invitée. Il a réussi à rejoindre tous les élèves. Ce fut très apprécié 

 2 équipes juvéniles de soccer ont participé à un tournoi au New Jersey 
(dépisteurs présents, etc.) l’équipe masculine a gagné un tournoi 

 Sortie au Salon du livre 

 Un Auteur est venu à l’école 

 Participation aux Choralies : c’est une nouveauté. L’événement aura lieu le 
2 mai prochain. 

 Mouvement de solidarité : toute l’équipe de hockey juvénile s’est rasé la 
tête pour supporter une mère de joueur qui est atteinte du cancer. Une 
couette de chaque élève a été réunie et remise à la maman 



 

 

 
Représentante du personnel de soutien (Chantal Francoeur) 

 Café étudiant : diner de reconnaissance aux bénévoles et élèves qui 
s’impliquent au Café étudiant 

 Ateliers en toxicomanie en 3e sec qui sont terminés. Ateliers qui ont été 
offerts en classe de sciences 

 Ateliers sur les boissons énergisantes offerts aux élèves de 3e 
secondaire 

 Cours de droit : atelier offert aux élèves sur les drogues 
 

Représentante des professionnels (Mélanie Lambert) 

 Orientation et formation : période des choix de cours, donc 
beaucoup de disponibilités pour répondre aux questions 

 Sports études 4e : réponses fournies aux élèves, à la demande d’un 
enseignant 

 Psychoéducation : ateliers de gestion de la colère et gestion du 
stress qui sont en cours jusqu’en mai 

 #gardeçapourtoi 

 Brigade 51 : baisse de motivation. On tente de redynamiser 
l’équipe. On est plus présents à l’unité 1, au petit café, pour être 
plus présents avec l’unité 

 Formation reçue le 23 mars sur l’éradication à la violence (pour les 
TTS et TES) 
 

Représentants du Comité des parents :  
Maltais : il n’y a pas eu de rencontre le 16 mars dernier à cause du verglas.  
 

Représentante des commissaires (Micheline Boucher) 
La commissaire est absente 
Rien sur le site web n’est disponible concernant les travaux des dernières 
semaines 
 

Représentante des élèves (Daphnée Boucher-Mongrain) 

 30h vélo : 20 mars, ce fut le défi 8h, pendant la nuit, au gymnase. Les élèves 
avaient 10 minutes de pause par heure. Les 24-25 mai : 100 km. Levée de 
fonds au Canadian Tire la semaine dernière : 1873$ amassés. Les fonds iront à 
un organisme qui travaille à lutter contre le cancer 

 Sympathie aux Broncos : droit de porter le chandail d’une équipe sportive ou 
un chandail noir. Très bien fonctionné 

 Billets de bal en vente 

 La réponse des cégeps est arrivée. Depuis 21 avril, il est possible de faire son 
test d’anglais et son choix cours 

 Gala sportif 

 Activités qui ont eu lieu concernant l’after dans le cours d’Éthique et culture 
religieuse 

 



 

 

         Nicolas Tardif 

 2$ généreux reporté parce qu’il avait lieu le même jour que le mouvement 
de soutien en souvenir des Broncos.  

 14 février : distribution de valentins 

 Sciences-maths 3e sec : vente de chocolat chaud en mars 

 Avant Pâques, dans le cadre des classes de français 4e secondaire, les élèves 
ont assisté au FFO (Festival du film de l’Outaouais) 

 Janvier : horaire des examens divulgué : cela a fait beaucoup parler les 
élèves 

 Journée pédagogique annulée le 20 avril à cause du verglas 
 

Directrice, Stéphanie Bourbonnais 
Pédagogique : 

 Demi-journée de travail pour l’annonce du projet éducatif et la convention de 
gestion et de réussite éducative qui sont reconduites pour une année. 

 Clientèle prévue pour l’an prochain : 2900 élèves 

 Choix de cours terminés. Une première pour le choix de cours en ligne. Écueils 
rencontrés, 1500 copies ont dû être réimprimées, mais l’organisation est 
optimiste pour l’an prochain. 

 Agenda : Maxime Lebeau, de l’unité 4, est l’auteur de la page couverture de 
l’an prochain 

 Le dernier bulletin sera accessible sur le portail le 4 juillet prochain.  Il n’aura 
pas de copie papier. 

 Soirée Coups de cœur de la commission scolaire qui aura lieu le 8 mai prochain 
 
Culturel :  

 Arielle Renaud et groupe Magico : classement à la finale régionale de 
Secondaire en spectacle, le 11 avril dernier. Elle a reçu le Coup de cœur de la 
soirée 

 Ligue d’improvisation 

 Préparation du Gala culturel en cours 

 Sondage sur la vie étudiante qui a eu lieu il y a quelques jours pour réactualiser 
la vie étudiante à partir des réponses des élèves. Un sondage pour le personnel 
est à venir 

 
Sportif :  

 Énumération de tous les prix et titres obtenus par les différentes équipes 
sportives de l’école 

 Football : la saison du printemps débutera sous peu 

 Le Grand Défi Pierre Lavoie organise un souper spaghetti le 28 avril au Versant. 
Belle équipe d’enseignants impliqués 

 Cross fit : course régionale à venir 

 8 mai : conférence de presse pour le 30h vélo à 10h. Les élèves en journalisme 
participeront en rédigeant des articles suite à cette conférence de presse 

  
 



 

 

Autres 
Jérôme Maltais 

 Les Choralies auront lieu la semaine prochaine à la Maison de la culture (2-3-4 
mai à 18h et 20h), billets en vente à la Maison de la culture. 

 19 avril, au Versant, conférence de Laurence Latreille (Ariane, dans la série 
Fugueuse), qui a attiré 250 personnes. La conférence traitait de la réalité de la 
série, prostitution juvénile, etc. 

 Les trois commissions scolaires francophones de l’Outaouais ont travaillé très 
fort pour obtenir le taux de taxe scolaire unique. Il a été obtenu. On attend de 
voir le taux qui sera imposé, mais on est optimiste face aux développements 
dans ce dossier 

 Trou entre la porte 1 et 2 pour sortir du stationnement. Il est rempli d’eau, 
donc on évalue mal la profondeur. Réponse de madame Bourbonnais : le trou a 
été rempli de gravelle, mais avec la circulation, on perd l’efficacité. On attend 
les soumissions déjà demandées pour les réparations 

 

5. Remplacement – Monsieur Stéphane Larivière par Madame Tina Desgagnés 
M. Larivière a remis sa démission. Proposition faite de le remplacer par Mme Tina 
Desgagnés, nommée substitut, mais présente à toutes les rencontres depuis septembre.  Il 
s’agissait d’un mandat de 2 ans dont Mme Desgagnés assumera l’intérim jusqu’à la fin du 
mandat 
 

Résolution C-ET1718-26          Proposée par Monique Roy 
Appuyée par Lucie Larin 
- adopté à l’unanimité 

 

6. Don de la Fondation 
Point d’information 
1800$ remis en dons à nos élèves depuis la dernière rencontre 

 
 

7. Liste des effets scolaires 
Mme Bastien, invitée pour présenter ce point. 
 
Contribution financière exigée permise : 293$  
Démonstration par madame Bastien que les demandes n’atteignent pas le maximum permis 
par la mesure gouvernementale pour les frais exigibles aux parents 
le seul endroit où on dépasse cette limite, c’est en 5e et 6e années. Le problème est lié à la 
formule Sport-étude. La formule de ce programme implique l’achat de nombreux cahiers 
d’exercices en matériel d’appoint.  
L’indication « Module » signifie que ce sont des frais de reprographie. L’indication sera précisée 
pour l’an prochain. 
Guide méthodologie qui sera vendu par l’école à 4.25$. Il sera également disponible en version 
électronique. Il sera obligatoire à partir de l’an prochain. Ce guide suivra les élèves pendant 
toute la durée de leur secondaire. 
 



 

 

On questionne la calculatrice scientifique demandée en 2e secondaire. Réponse : elle est 
facultative. Si l’élève ne l’a pas, il pourra l’emprunter par l’école. La précision sera apportée sur 
la liste des effets scolaires. 
 
Résolution C-ET1718-27          Proposée par Monique Roy 

Appuyée par Marisol Dicaire 
- adopté à l’unanimité 

 
 

8. Amendement – Programmes d’études 2018-2019 (consultation courriel du 15 mars 
2018) 
Consultation par courriel en mars 
Nous devions officialiser et entériner la décision 
 

Résolution C-ET1718-28          Proposée par Smail Touati 
Appuyée par Daniel Deslauriers 
- adopté à l’unanimité 

 
9. Règles de conduite et mesures de sécurité - Agenda 
Aucun changement majeur prévu 
On n’a pas indiqué le nom des membres du personnel, pour éviter les problèmes à cause des 
changements (départs, congés maladie ou maternité, etc.) 
On vise à introduire des journées « événements » permettant aux élèves de porter les 
chandails des activités auxquelles ils participent 
 
Résolution C-ET1718-29          Proposée par Daniel Deslauriers    

Appuyée par Smail Touati 
- adopté à l’unanimité 

 

10. Mise à jour- Activités culturelles, sociales et sportives (consultation courriel du 15 mars 
2018) 
Il s’agit d’officialiser la consultation par courriel qui a eu lieu en mars 
 

Résolution C-ET1718-30          Proposée par Marie-Pier Dumont 
Appuyée par Lucie Larin 
- adopté à l’unanimité 

 

11. Activités culturelles, sociales et sportives 
Présentation du tableau des demandes d’autorisation pour activités à approuver 
 

Résolution C-ET1718-31          Proposée par Marisol Dicaire 
Appuyée par Mélanie Lambert 
- adopté à l’unanimité 

 
 
 
 



 

 

12. Points divers 
1. Mme Poulin offrira 2 soirs de spectacle pour la concentration danse, les 16-17mai. 

Billets en vente cette semaine. 
 

2. Un livreur de pizza se serait directement présenté en classe pour livrer sa pizza. On 
porte à l’attention de la direction la facilité, pour les gens, de circuler partout dans 
l’école. On se questionne sur les moyens de limiter davantage la circulation d’intrus 
dans l’école. Il semblerait que la pizza était un gag d’élèves qui aurait été tenté à deux 
reprises. La deuxième fois, le livreur fut intercepté. Seule la porte no. 1 est ouverte en 
permanence. On sécurise au maximum, mais il est impossible d’être infaillible. 
 

3. Drogues : quels sont les moyens, pour les élèves, de dénoncer des collègues qui ont 
consommé, sans être ciblés par leurs amis ? Réponse : les TTS et TES sont les 
personnes idéales pour faire ces dénonciations. Elles sont très discrètes face aux 
sources d’information. 
 

4. Intersections. Un enfant s’est fait frapper aux quatre stop (La Vérendrye et RH-
Lalonde). Ce ne serait pas la première fois. On demande à M. Lanthier s’il est 
envisageable de placer un arrêt à la rue précédente pour diminuer la vitesse. M. 
Lanthier précise que les policiers font régulièrement des interventions à cet endroit. 
On fait l’inventaire des possibilités pour diminuer la problématique. M. Lanthier 
s’engage à faire le suivi de ce dossier. 
 

5. Voyages. Est-ce que les parents bénévoles peuvent payer et accompagner dans les 
voyages ? Réponse : il faut s’adresser aux responsables de voyage pour vérifier les 
besoins.  
 

6. M. Lanthier a participé à « C’est parti, je vote » avec les élèves de 5e sec. Il a beaucoup 
apprécié l’expérience. Les jeunes ont bien participé. Le but est d’inciter les jeunes à 
voter aux différentes élections à venir. (En lien avec la Commission jeunesse) 

 
Levée de l’assemblée à   20h20   Proposée par  Tina Desgagnés    Appuyée par Monique Roy 
 
___________________________________  ___________________________________ 
Stéphanie Bourbonnais     Annick Tremblay 
 
 
 
________________________________ 
Michèle Valiquette 
Secrétaire d’assemblée 


